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Врач-интерн знает о наличии: 1) запланированных временных параметров вы-
полнения практического навыка; 2) возможности измерения результата (аттеста-
ции) профессиональной деятельности; 3) наличие технических, методических и 
организационных возможностей его выполнения с использованием клинической, 
симуляционной форм обучения и аттестации. 

В результате данной работы сформировалась единая структура изложения той 
или иной методики, более качественного и профессионального выполнения прак-
тических навыков.  
 

Список использованных источников 
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ЭКСПРЕСС-ТЕСТИРОВАНИЕ СТУДЕНТОВ  
С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ СУБД MS ACCESS 

 

Тестирование является общепризнанным методом оценки знаний и компетен-
ций обучающихся, а Болонский процесс признает тестирование как эффективный 
метод контроля усвоения знаний студентов. Однако, письменное тестирование 
студентов требует больших ресурсных и временных затрат со стороны препода-
вателя [2]. В связи с этим разработана прикладная программа с использованием 
системы управления базой данных (СУБД) MS Access [1], которая лишена упомя-
нутых недостатков. 

Форма тестового контроля (рис.1) используется студентом при решении теста 
формата А (один правильный ответ из пяти дистракторов). Ключевым является 
поле выбора дистрактора, после ответа на вопрос студент может переходить к ра-
боте над следующим тестом. 

 

 
 

Рис.1 Форма выбора дистрактора к тесту 1. 
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При необходимости студент может повторно обратиться к тесту 1, при этом 
предыдущий вариант ответа виден в поле Answer и доступен к корректировке. После 
окончания тестирования студенту доступна форма вывода результатов тестирования 
(рис.2), которая отражает количество правильных ответов и общую оценку. 

 

 
 

Рис.2. Форма вывода результатов тестирования для студента. 
 

Более подробная информация представляется преподавателю (рис.3), дос-
тупны ответы студента по каждому вопросу теста и правильность ответа, что по-
зволяет в дальнейшем сформулировать индивидуальную траекторию обучения 
для каждого студента. 

 

 
 

Рис. 3. Форма вывода результатов тестирования для преподавателя. 
 

Программа позволяет, в частности, хранить и использовать большое количе-
ство тестовых заданий и других инструментов контроля знаний обучающихся. 
Она чрезвычайно удобна и для преподавателя, и для студента, поскольку 
наглядно отображает условия задачи и варианты ответов, позволяет оптимизиро-
вать систему контроля усвоения полученных знаний студентов, облегчает работу 
преподавателя и экономит время и материальные ресурсы.  

Таким образом, разработанная программа автоматизации процесса тестирова-
ния студентов экономит время и материальные ресурсы и может быть рекомендо-
вана к использованию в учебном процессе вузов.  
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FORMATION OF COMMUNICATIVE ABILITIES OF STUDENTS OF 
HIGHER TECHNICAL EDUCATIONAL ESTABLISHMENTS  

IN THE PROCESS OF LEARNING FOREIGN LANGUAGE 
 

The importance of the problem of the formation of communicative abilities of stu-
dents in higher educational institutions of technical profile is due to changes in the edu-
cational system, its orientation towards the formation of communicative competence of 
future specialists. 

Changes in the development of international contacts, the latest technologies require 
the training of specialists of various profiles who speak a foreign language at the level 
of professional communication. It should be noted that the problem of training a many-
sided specialist, who must have a high level of culture and be mobile in a dynamic so-
ciety, nowadays occupies the minds of many researchers and has not yet been com-
pletely resolved. 

One of the main requirements of this problem, in our opinion, is determined for-
mation of communicative abilities of future specialists. 

The significance of this study is also determined by the need to prepare students of 
higher educational institutions of a technical profile for communicative activity in con-
ditions of professional communication and insufficient study of this problem. 

Among scientists (E.M.Kabanova-Meller, N.D.Levitov, N.A.Rykov, P.N.Shimbi-
rev, S.S.Antonenko, E.I.Boyko, G.S.Kostyuk, K.K.Platonov, A.N.Leontyev) three basic 
concepts dominate about the correlation of skills and abilities: 

1.Abilities are incomplete skills, the stage of their creation [4,p.45]. Skills are 
characterized as a stereotyped automated operation, which is necessary when 
performing those elements of objective actions where accuracy, fastening of 
connections, and identical typical actions are required. 

2.Abilities if compared with skills are higher formation. The higher the level of 
ability, the more creativity is developed in it [4,p.45]. 

3.The correlation of skills and abilities is considered from the point of view of the 
degree of mastery in the performance of a certain type of activity: they distinguish abil-
ities that go «after knowledge» and abilities that show one or another degree of mastery, 
which follow the stage of developing skills [4,p.46]. 

An analysis of the psychological and pedagogical literature allows us to note that in 
order to determine the essence of communicative abilities, it is necessary to reveal the 
concept of «ability» in general. 

Thus, L.P.Dariychuk in her dissertation research [3, p.56] notes that the concept of 
«ability»: 1) is a higher level of formation than skill; 2) is a new alloy of knowledge and 
skills based on the experience and creative capabilities of a person; 3) has such proper-
ties as consciousness, generalization, flexibility; 4) allows the individual to switch from 
one mode of action to another, to diversify the methods of interaction and is the final 
stage of the formation of the action. 

Learning a foreign language involves the formation of precisely communicative 


